24/10/25, 10:00 a.m. Cinco Días

CincoDías Viernes, 24 de octubre de 2025 26 Economía

El golpe de Trump trastoca a Putin

El presidente ruso avisa al republicano de que le saldrá caro también

I. FARIZA / J. G. CUESTA

Aún tiene margen, sí, pero cada vez menos. La última, y en cierto modo sorpresi-va, ronda sancionadora de Estados Unidos contra Ros-neft y Lukoil, dos gigantes de la todavía poderosa in-dustria fósil rusa, estrecha la capacidad de maniobra de un Vladímir Putin convencido de poder alargar aún más su guerra. El pre-sidente ruso advirtió ayer a Donald Trump de que le saldrá caro a los estadouni denses. El entorno del Kre mlin no esconde el escozor que ha provocado el movi-miento en Moscú. Contaba con alejar a la actual Administración estadounidense de la causa ucrania, y el paso dado va justo en dirección contraria. Putin se mantuvo firme, sin embargo: "Nin-gún país que se precie actúa bajo presión. Rusia es uno de ellos", manifestó.

Aunque Rosneft y Lukoil llevaban años bajo el yugo de las sanciones occiden-tales, estas eran de carácter parcial. Con esas medidas, y con un tope sobre el precio de venta del petróleo ruso que ha tenido menos efecto del estimado inicialmente, Occidente buscaba una difícil cuadratura del círculo: mantener ese crudo en el mercado para evitar una subida vertical de los precios y a la vez, mermar los ingresos del Kremlin. Ahora, Washington va

un paso más allá al incluir a ambas empresas en la lista negra del Tesoro esta-dounidense, con cortapisas mucho más duras y restrictivas. Un paso que también dio la semana pasada el Reino Unido y que ya ha tenido una primera consecuencia: China dejará de comprar petróleo ruso, según adelantó Reuters

"Son sanciones muy im-portantes y suponen una escalada muy significativa en la presión a Rusia", valora Jorge León, vicepresidente y jefe de análisis petrolero de la consultora noruega Rystad Energy. "Pero la clave está en qué harán ahora Turquía y, sobre todo, la In-dia. Las indicaciones preliminares apuntan a que van a dejar de comprar crudo ruso; si eso sucede, el riesgo para Moscú es significativo", apunta por teléfono. Son, dice, alrededor de un millón de barriles diarios los que estarían en el alero. Una op-ción que ya ha empezado a cotizar el mercado, con una fuerte subida desde que se conocieron las nuevas san-

ciones. Si el crudo ruso ya era tócio de la guerra, a partir de ahora también lo serán los dos mascarones de proa empresariales del Kremlin en el sector. "Ni Rosneft ni Lukoil podrán acceder al sistema financiero internacional, no podrán cobrar en dólares y las empresas asegurado-ras y de transporte tampoco podran trabajar con ellas", aquilata León, con una dila tada carrera como analista

petrolero a sus espaldas. La pelota queda, aho-ra, en el tejado de quién le compra esos ingentes cargamentos de crudo v. muy particularmente, en el de la India, siempre a caballo entre Occidente y el nuevo orden que trata de liderar

GRUPO TÉCNICO INMOBILIARIO S.A.

representante legal de la Sociedad, convoca a los accionistas de la ntil GRUPO TÉCNICO INMOBILIARIO, S.A. A28712271) para la celet tra Ganaria Ordinaria que teorifa lucra en Madrid cantital, calla de Arros

Las exportaciones españolas a a las petroleras rusas EE UU se hunden más de un 30% en agosto tras los nuevos aranceles

Los envíos al país norteamericano representan solo el 4% del total

Están por debajo de los 1.000 millones mensuales

ÁLVARO SÁNCHEZ

Abril fue la fecha del anun cio de aranceles por parte de Donald Trump que dejó perplejo al mundo e hizo tambalearse la idea de glo-balización imperante en las últimas décadas, pero agos to fue la de su aplicación. Y las consecuencias para el co-mercio fueron notables. Las exportaciones españolas de mercancías a EE UU cave ron aquel mes un 30,5%, un desplome muy superior al que venían sufriendo, y una tasa mayor a la del conjunto de la UE con EE UU, del 22%. Como consecuencia, el peso de EE UU en el total de los envíos al exterior por par te de compañías españolas cayó con fuerza, del 4,5% que representaba en julio, al 4% de agosto; y su valor ya está por debajo de los 1.000 millones de euros. Una cifra similar a la de las exportaciones españolas a Bélgica y Austria juntas, un mercado mucho más pequeño en tamaño

económico y en población. Los productos europeos que llegan a EE UU están, desde agosto, sujetos a un arancel del 15%. Trump llegó a amenazar con imponer el 50%. La cifra final dejó un cierto poso de alivio. Pero eso no significa que la deriva proteccionista de Trump no haya tenido consecuencias nefastas. La incertidumbre también se trasladó a las importaciones en España de bienes producidos en Estados Unidos, que caye-ron en agosto un 15,2%. "Es lógico, por el caos normativo desatado por los aranceles y porque en marzo se acumularon bastantes mercancías en aduana adelantándose a lo que pudiera suceder. Pro-bablemente esto se norma-lice en los próximos meses", opina el economista Javier Más allá de los intercam-

Comercio exterior de España en agosto En millones de € y variación inte



Las ventas a países europeos cayeron un 10,5%, y a nivel global, un 9,3%

Los déficits más elevados se registran con China, Estados Unidos y Alemania

el octavo mes del año fue, en líneas generales, muy negativo para las exportaciones españolas, que se redujeron un 9,3% a nivel global. Los envíos a países europeos ca-yeron un 10,5%, y los de Asia (sin contar Oriente Próximo) un 4,1%. China, con un retroceso del 19,9%, no fue un refugio, y su peso es aún bajo, del 2%. Tampoco la India tuvo un comportamiento favorable: las ventas hacia el país más poblado del planeta se redujeron un 24,3%

Las meiores noticias lle garon de América Latina, un mercado donde las fir-mas españolas tienen un nivel de penetración privilegiado. El alza del valor de los envíos hacía allí fue del 7,7% en agosto, con muy buenos datos en Panamá Chile, Honduras, Nicaragua y Haití. Su peso global gana así importancia: supuso un

6,4% de las exportaciones Oceanía (2,2% más), y África (0,8%). En esta última, llama la atención el auge de Arge-lia, del 181% gracias a la normalización de las relaciones con España. Ambos países dejaron atrás en febrero la crisis que se desencadenó en marzo de 2022, cuando el Gobierno español abandonó su neutralidad tradicional en el conflicto del Sáhara Occidental y se alineó con la posición de Marruecos.

Obviando los casos más marginales, donde pequeños aumentos tienen un impacto importante, individualmen te llaman la atención para bien las mejoras de las ex-portaciones a Malta (192% más) y Singapur (153%), am bos por encima de los 100 es en valor absoluto

Estancamiento en 2025 Y para mal, los de Francia,

el primer socio comercial de España, sumido desde hace meses en la inestabilidad po-lítica, donde las exportaciones caveron un 14.9%. Bélgica (-21,2%), Israel (-25,3%) e Irlanda (-76,9%) también contribuyeron al mal mes.

Las importaciones también se redujeron en agosto; lo hicieron solo un 4%, por lo que la balanza comercial se adentró en unos números rojos de casi 6.000 millones, un 25% más que hace un año. Ampliando el foco, el acu-

ros meses deja un crecimier to de las exportaciones del 0,3%, con 255.921 millones, y un avance de las importacio-nes del 4,1%, hasta 291.026 millones. La balanza comer cial, por tanto, aumentó su saldo negativo en un 47,5%, hasta los 35.105 millones. Los déficits más eleva-

dos se registran con China (26.946 millones), EE UU (9.504 millones) y Alemania (6.963 millones), aunque de esos tres, el contabilizado con Washington es clara-mente el que más sube, un

Los países con los que la economía española sumó los mayores superávits fueron Francia (12.187 millones), Portugal (11.462 millones) y el Reino Unido (9.876 millones)

En un comunicado difun-dido ayer, el Ministerio de Economía, Comercio y Empresa evitó hacer alusiones al hundimiento de los envíos a EE UU en agosto, y contex-tualizó el estancamiento de las exportaciones españolas en lo que llevamos de 2025, situándolo en un panorama de bajo crecimiento también de sus socios comunitarios. "Las exportaciones españolas en el periodo enero-agosto 2025 mostraron un comportamiento similar al de las principales economías europeas como Italia (2,6%), Francia (-0,2%) o Alemania (-0,4%)", decía el documento.